

Medienmitteilung

Zürich, 13. Januar 2026

Spitex Zürich beschafft 320 neue E-Bikes

Spitex Zürich erneuert die E-Bike-Flotte und beschafft insgesamt 320 elektrische Fahrräder des Typs Tour de Suisse Flair über einen Zeitraum von vier Jahren. Das Beschaffungsvolumen liegt bei rund CHF 1,21 Millionen. Die Rent a Bike AG hat sich mit ihrem Gesamtpaket in der Ausschreibung gegen mehrere Anbieter durchgesetzt.

Die neuen E-Bikes bieten den Spitex-Mitarbeitenden sichere, zuverlässige und alltagstaugliche Mobilität. «Unsere Mitarbeitenden legen bei jedem Wetter jeden Tag im dichten Stadtverkehr viele Wege zurück. Sicherheit und Komfort sind dabei entscheidend. Mit den neuen E-Bikes investieren wir bewusst in bessere Arbeitsmittel und setzen ein Zeichen für moderne und sichere Mobilität», sagt Markus Reck, CEO von Spitex Zürich. «Unsere E-Bike-Flottenlösungen sind speziell auf den professionellen Einsatz ausgerichtet – robust, effizient und servicefreundlich», sagt Stefan Maissen, Geschäftsführer der Rent a Bike AG.

Eine Besonderheit der neuen E-Bikes ist das Anti-Blockier-System (ABS), das ein sicheres Bremsen erlaubt, ohne dass die Räder blockieren. Spitex Zürich ist schweizweit die erste Spitex-Organisation, die ihre Flotte damit ausrüstet.

Die neuen Fahrräder bringen im Vergleich zur bisherigen Flotte zahlreiche Verbesserungen:

- vereinfachte Bedienung, verstärkter Motor, verstärkter Ladestecker
- verstärkte Felgen und Reifen, robusteres Schloss
- Comfort-Lenker mit Haltegriffen und Halter für die Navigation
- Sattel und Lenker lassen sich leichter anheben und absenken
- grössere Pedale für besseren Halt
- bessere Sichtbarkeit bei Tag und Nacht dank zusätzlicher Reflektoren
- stärkere Lampen inklusive Bremslicht
- Akku mit einfacherem Ein- und Ausbau und praktischem Haltegriff

Spitex Zürich hat insgesamt 500 E-Bikes, die nun sukzessive ersetzt werden. Die Flotte der E-Autos umfasst 100 Fahrzeuge.

Spitex Zürich ist mit 1500 Mitarbeitenden und jährlich über 10'000 Kundinnen und Kunden die grösste Spitex-Organisation der Schweiz. Die Organisation versorgt die Stadtzürcherinnen und Stadtzürcher mit qualitativ hochstehenden Pflege- und Betreuungsleistungen in den vier Hauptgeschäftsfeldern «Somatic Care», «Memory Care» (Demenz), «Mental Care» und «Home & Care» (Haushalthilfe & Betreuung) und den Spezialdiensten wie beispielsweise «Palliative Care» oder «Stoma- und Kontinenzberatung».

Weitere Informationen erteilt

Martin Radtke, Leiter Marketing & Kommunikation, martin.radtke@spitex-zuerich.ch